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JEFA DE GOBIERNO 
 

 MI GOBIERNO NO ESTÁ EN CONTRA DEL RECICLAJE; LO PROMUEVE: 
SHEINBAUM. El diálogo no está cerrado con quienes se oponen a la prohibición de 
plásticos de un solo uso, asegura. El Gobierno de la Ciudad de México no está en 
contra del reciclaje, "por el contrario, lo estamos promoviendo. Lo que se está 
prohibiendo es el plástico de un solo uso", afirmó la mandataria capitalina, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO. Ante las manifestaciones de protesta que realizaron ayer 
empresarios del ramo, quienes exigieron replantear las reformas a la Ley de Residuos 
Sólidos local al señalar que son productos que se pueden reciclar, insistió en que el 
diálogo no está cerrado con quienes se oponen a la medida.  Jor 32C, Ref 5C, Mil 19, 
Exc. 17-C 

 EN EL CASO COLLINS, NADA QUÉ RECLAMAR A LA FGJ, DICE LA JEFA DE 
GOBIERNO. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, manifestó que "no tengo nada que reclamar a la Fiscalía 
General de Justicia" local, luego de que ésta no ha logrado cumplir la orden de 
aprehensión en contra del ex director del Instituto de Vivienda capitalino, Raymundo 
Collins Flores, pese a que, según declaraciones de la titular de la dependencia, 
Ernestina Godoy Ramos, se le tenía ubicado. Tras darse a conocer que se solicitó a la 
Interpol emitir una ficha roja para la localización en 194 países del también ex 
secretario de Seguridad Pública local, manifestó que la fiscalía está en un proceso de 
mejora permanente y que será ésta la que tenga que informar de todo este proceso. 
Jor 33C 

 CUOTAS SE DARÁN A FSTSE: CDMX. La Ciudad de México laborara con el 
directorio de transición del Sindicato Único de Trabajadores Capitalino y será al que se 
le entreguen las cuotas, explico la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO. Ese órgano está organizado por la Federación de Sindicato de Trabajo res al 
Servicio del Estado y avalado por el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. Uni 
A19 

 MINIMIZA SHEINBAUM FALLO SOBRE FERIA. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, minimizó el fallo de un juez contra la licitación para un nuevo parque, 
que sustituirá a La Feria de Chapultepec. REFORMA publicó que Francisco Javier 
Rebolledo, juez sexto de Distrito en Materia Administrativa, concedió la suspensión 
provisional en el amparo 7/2020, promovido por Operadora de Desarrollo Humano 
Chapultepec (ODHC). Por esto, Sheinbaum dijo que su Gobierno está al tanto de los 
actos legales por parte de la empresa a la que quitaron el control del espacio ubicado 
en el Bosque de Chapultepec.  Ref 1C, Exc. 17-C 

 
 
 



 

 PREVÉ SANCIONES. Sobre las bicicletas que costaron 40.5 millones de pesos y no 
ha utilizado la policía, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM dijo ayer que 
habrá sanción para quien resulte responsable. Este diario también dio a conocer que 
las empresas Magistrioni y Bio Bike negaron ser proveedores de la secretaría de 
Seguridad Ciudadana, como ésta la sostuvo.  Exc. 16-C 

 CON RETARDO. La JEFA DE GOBIERNO reconoció retrasos en los Pilares.   - 
Claudia Sheinbaum señaló que la promesa de inaugurar 150 Pilares en 2019 se 
prolongó hasta febrero de este año. - La meta es contar en 2020 con 300 centros. - En 
proceso y en licitación hay 197 Pilares. - Ayer se inauguró uno en Magdalena de las 
Salinas. Ref 1C 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

 ATRAPAN AL PERRO; EXTORSIONABA PARA LA U. luego de un seguimiento y 
trabajo de inteligencia realizado, en calles de la zona centro, elementos de la policía de 
Investigación lograron detener a Juan Francisco “El Perro” presunto lugarteniente de La 
Unión Tepito, y encargado de las extorsiones a locatarios en Plaza Meave y otro puntos 
de Eje Central. De acaecen con su expediente, El Perro controlaba a por lo menos, seis 
jóvenes que eran los encargados de cobrar el llamado “derecho de piso” en calle como 
Madero, 20 de Noviembre, y Gringa donde sus principales objeticos eran los 
estacionamientos. Uni A 21 

 PERITO RETIENE A MUJER Y ENFRENTA A POLICÍAS. Un perito de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, identificado como Juan Carlos “Q”, de 57 
años,  privó de la libertad a una mujer en un departamento de la colonia Juárez, el 
martes pasado. La hija de la víctima llamó a la policía y dijo que había recibido una 
llamada de su madre diciéndole que estaba secuestrada y que la mantenían drogada 
con somníferos inyectados, por lo que la Policía preventiva realizó un operativo. De 
acuerdo con un parte policial, los agentes llegaron al número 47 de la calle Lisboa, 
donde el vigilante permitió el acceso hasta el tercer piso, en el cual se encontraba la 
víctima.  Exc 16Com, Ref 6C 

 UNAM PUBLICARA CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO. la facultad de Filosofía y 
Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México, trasparentara los casos de 
violencia de genero perpetrado en sus instalaciones y las publicara en su página web. 
Durante la mesa de diálogo que se realizó ayer para terminar con el paso de actividades 
que alumnas llevan a cabo desde el 4 de noviembre por presuntos actos de violencia 
sexual. Las autoridades escolares aceptaron publicar todas las denuncias y actualizarla 
en periodos no mayores a seis meses, incluirán la especificación de las quejas no 
continuadas pro negligencia, omisiones o entorpecimientos. Mil 18 

 LUCHAN CONTRA ACOSO CON PROTOCOLO GLOBAL. El grupo de expertas en 
movilidad Women in Motion se encuentra diseñando un protocolo internacional para 
erradicar el acoso y la violencia hacia la mujer en el transporte público y las calles. La 
Capital será una de las ciudades en América Latina que visitará este grupo para firmar 
convenios y aplicar el protocolo, sumándolo a otros esfuerzos que ya hay en la materia. 
Ref 2C 

 
 
 
 



 

 BALEAN A POLICÍAS EN ALBERCA OLÍMPICA. Dos agentes de la Policía de 
Investigación (PDI) resultaron heridos de gravedad tras ser atacados a balazos por 
delincuentes, a un costado de las instalaciones de la Alberca Olímpica. El ataque 
ocurrió alrededor de las 22:30 horas de ayer sobre la lateral de Circuito Interior, casi 
esquina con la Calle Riff, en Benito Juárez. Los primeros reportes policiacos indican que 
los agentes, quienes se encontraban vestidos de civil, fueron agredidos por delincuentes 
que viajaban en una motocicleta y un automóvil. Ref 5C 

 PERSISTE TENDENCIA HOMICIDA AL ORIENTE. En menos de 72 horas la Alcaldía 
de Iztapalapa fue un territorio de balaceras y sangre. Y es que en ese lapso 8 personas 
fueron asesinadas en presuntas venganzas y disputas entre delincuentes. Apenas la 
tarde de ayer, poco después de las 15:00 horas, un hombre de 22 años de edad fue 
ejecutado de cuatro balazos con un arma calibre .45 afuera de un domicilio en la 
Colonia Citlali. Ref 6C 

 HALLAN UN CUERPO CON HUELLAS DE TORTURA. La mañana de este miércoles, 
fue hallado con huelas de tortura el cadáver de un hombre en calles de la colonia 
Santiago Zapotitlán, alcaldía Tláhuac. De acuerdo con los reportes, la víctima de 
aproximadamente 50 años de edad, tenía la cabeza cubierta y las manos atadas. Al 
lugar arribaron elementos de la Secretaría de seguridad Ciudadana (SSC) quienes 
acordonaron la zona a la espera de personal de la Fiscalía General de Justicia 
capitalina quienes realizaron el levantamiento del cadáver e iniciaron la carpeta de 
investigación correspondiente.  Exc. 16-C 

 CAEN POR ROBAR BEBÉ DE 6 MESES. Dos hombres y dos mujeres fueron detenidos 
por elementos de la Policía de Investigación por sustraer a un bebé de seis meses la 
semana pasada. La Fiscalía General de Justicia informó que la menor fue robada a su 
madre el 8 de enero en la Terminal de Autobuses Pasajeros de Oriente de la Ciudad de 
México (TAPO). De acuerdo con la investigación, la mujer se trasladó a la Ciudad desde 
Oaxaca por un empleo de trabajadora doméstica con la conocida de una amiga.  Ref 6C 
Exc. 16-C 

 ATERRIZAJE INESPERADO EN CIRCUITO.  En camino al trabajo, Raúl vio caer un 
coche sobre el cofre de su automóvil. Era el vehículo de un hombre intoxicado, según 
reportes, quien manejada por la Alcaldía Venustiano Carranza antes de las 08:00 horas. 
Sin embargo la velocidad, Julio cruzo los cinco carriles de Circuito interior hace el 
Centro de la Ciudad para después impactarse contra el muro de contención. Uni A21 

 DETIENEN A DOS Y RECUPERAN BULLDOG. Emilio fue recuperado al cierre de la 
edición impresa de Excélsior, y dos sujetos fueron detenidos por el probable robo del 
perro. Se trata de un hombre y una mujer, de 16 años de edad. La mascota volvió con 
Carlos, su dueño, después de la movilización de vecinos y amigos, además de la 
difusión del caso en redes sociales y el aseguramiento de los sujetos en la colonia 
Doctores. Exc. 16-Com. 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 SON UN RIESGO 30 DE 50 MERCADOS DE LA CDMX.  Sedeco detecta instalaciones 
eléctricas en mal estado y diablitos. Autoridades prevén impulsar más sanciones en el 
reglamento. En 30 de los 50 mercados más grandes inspeccionados se ha detectado 
que las instalaciones eléctricas, se encuentras en mal estado, incluso que algunas son 
ilícitas, revela el avance Visitas de Supervisión 50 mercados públicos, de la Secretaria 
de Desarrollo Económico. El documento indica que durante la revisión que se realizaron 
del 2 al 14 de enero, las autorices observaron que las instalaciones eléctricas están 
operando con sobre carga, así como que en la mayoría de los mercados hay cábeles 
expuestos y en malas condiciones con calentamiento de los mismos.  Uni 1-A,18M 

 MERCADO MORELOS SE INCENDIA. En menos de un mes, tres mercados han 
sufrido incendios. Después de la conflagración del 22 de diciembre pasado en el 
mercado de San Cosme y el de Nochebuena de la Merced, ayer el fuego consumió 
entre 4 y 15 locales en el mercado Morelos. Exc 16Com Jor 33C, REF1c 

 HUBO EN 2019 MENOS CICLISTAS ATROPELLADOS. El conteo alternativo Ni Una 
Muerte Vial reportó el año pasado 12 ciclistas fallecidos por atropellamiento, es decir, 6 
muertes menos respecto a 2018, cuando se empezó a realizar la base de datos 
mediante el monitoreo de medios de comunicación y redes sociales. Xavier Treviño, 
quien encabeza el proyecto, aseguró que con sólo dos años no se pueden sacar 
conclusiones en cuanto a los fallos o aciertos de las políticas públicas de seguridad vial 
de la Administración capitalina, pero sí es de destacar que la Ciudad, pese a liderar en 
el índice de peatones fallecidos por atropellamiento, en el ámbito ciclista presenta cifras 
menores. Ref 2C 

 RECHAZAN, OTRA VEZ, LÍNEA 2 DEL CABLEBÚS. Vecinos de Villas de Cuautepec y 
otras colonias de Gustavo A. Madero aún se oponen al Cablebús, por lo que todavía no 
se tienen todos los predios para construir los soportes de la obra. Pese a que ya se 
presume un avance, los habitantes recibieron ayer a servidores públicos con pancartas 
en contra de la Línea 1 del transporte que saldrá del Metro Indios Verdes. Al lugar 
acudieron trabajadores de Bienestar Social y empleados del Órgano Regulador de 
Transporte (ORT). "Al Gobierno se le antojó tocar nuestra puertita y decirnos que en tres 
o cuatro meses tenemos que desocupar porque aquí va a estar el Cablebús. La JEFA 
DE GOBIERNO no ha venido a dar la cara". Ref 2C 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 PROTESTA CANIETI ASIGNACIÓN DIRECTA A TELMEX._ La Cámara Nacional de la 
Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la información (Canieti) 
protestó la falta de licitación para el servicio de conectividad de las cámaras del C5 de la 
Ciudad de México. REFORMA publicó el pasado martes, que de acuerdo a José Merino, 
titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), en tres reuniones con la 
Canieti concluyeron que ningún otro operador tenía la capacidad de Telmex para ofrecer 
las condiciones requeridas, por lo que le asignaron de forma directa por segundo año 
consecutivo. Sin embargo, la Canieti dijo que efectivamente tuvieron mesas de trabajo 
con ADIP en la que trataron temas sobre tecnología, asi como Ciudad Segura y Ciudad 
Digital, pero nunca les dijeron que no habría licitación, por lo que criticó que se asignara 
sin estudio de mercado y sin posibilidad de cotejarlo con ofertas de otros proveedores. 
"De igual forma, no es posible determinar si el contrato de Ciudad Segura genera 
ahorros para la CDMX, pues éste ha sido asignado de manera directa a la misma 
empresa durante años. Es decir, cualquier ahorro que pudiera ser ofertado por Telmex, 
sólo puede ser medido respecto del propio Telmex, sin la posibilidad de cotejarlo con la 
oferta de otros proveedores", apuntó la Canieti en un documento enviado a REFORMA. 
Ref 3/Negocios 

 INCERTIDUMBRE, ILEGALIDAD Y TEMOR SURGEN EN TORNO A LA LEY DE 
RESIDUOS SÓLIDOS. Bolsas de plástico, el detonante. Sin una norma técnica, las 
reformas a la Ley de Residuos Sólidos que prohíben la venta y distribución de bolsas de 
plástico de un solo uso en la Ciudad de México –en vigor desde el primero de enero–, 
navegan entre la incertidumbre de los industriales del plástico, el temor a las multas de 
los comerciantes establecidos y la ilegalidad de quienes han comenzado a expender 
supuestos empaques "compostables" sin serlo, para darle la vuelta a la nueva 
disposición oficial.  Jor 31C 

 PUGNAN POR PLÁSTICOS. Tras los primeros 15 días de aplicación de las 
restricciones a las bolsas de plástico de un sólo uso, se desató el debate entre 
fabricantes y el Gobierno de la Ciudad de México. Los productores se quejan por las 
pérdidas en ventas y piden tiempo para adaptarse a las nuevas condiciones, incluida la 
fabricación de bolsas reusables, en lugar de las compostables exigidas. Ref 5C, Uni  
A18 

 'EL GOBIERNO NUNCA SE REUNIÓ CON LA INDUSTRIA'. Al igual que la industria de 
los fabricantes de bolsas, la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (Anipac) 
criticó la puesta en marcha de la prohibición de las bolsas plásticas en la Ciudad de 
México, señalando que ésta ha tenido repercusiones, incluso, en otros estados de la 
República. Ref 5C 

 'SOLUCIÓN NO ES ELIMINAR, ES APRENDER A RECICLAR'. Fabricantes y 
distribuidores de plástico llegaron a las oficinas de la Secretaría del Medio Ambiente 
para exhortar a que se replantee la Ley de Residuos Sólidos y que les den un plazo 
para adaptarse a procesos de reciclaje. "La solución no es la eliminar, es aprender a 
aplicar el reciclaje", se leían sobre una manta de plástico. Ref 5C 

 'NO ES AFECTAR UN SECTOR, SINO BENEFICIAR A TODOS'. Tras la movilización 
de fabricantes y distribuidores de plástico que se oponen a la prohibición del uso único 
de productos elaborados con dicho material, la diputada Alessandra Rojo de la Vega, 
del Partido Verde, expuso que los afectados deben implementar alternativas. Ref 5C 

 COMERCIOS DEJAN DE DAR BOLSAS; FABRICANTES PIDEN REPLANTEAR LA 
LEY. La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope) de la 
Ciudad de México afirmó que 98 por ciento de los comerciantes establecidos 
consultados han dejado de entregar bolsas de plástico de un solo uso, aunque 82 por 



ciento desconoce la nueva Ley de Residuos Sólidos que entró en vigor el primero de 
enero.  Jor 32C 

 QUEDAN SIN DOBLE CERO 75 MIL VEHÍCULOS NUEVOS. Señala Zirath que cada 
año se dan de alta 150 mil autos. Entrega la Sedema 599 hologramas en los primeros 
días de este año. Con los nuevos parámetros de verificación, la CDMX estima que 
alrededor de 75 mil vehículos nuevos no obtendrán la calcomanía doble cero este año. 
Sergio Zirath, director de Calidad del Aire de la Secretaría del Medio Ambiente 
(Sedema), informó que cada año en promedio se dan de alta alrededor de 150 mil 
unidades cero kilómetros en la Capital. Antes, todos tenían derecho a la doble cero. 
Ahora, sólo los modelos con mayor rendimiento ambiental. Ref 1C 

 RENUCNIARÁ SUAREZ DEL REAL SI NO SE LES PAGA A LOS ARTISAS. Alfonso 
Suárez del Real, secretario de Cultura de la Ciudad de México, renunciará si el 31 de 
enero no reciben su paga los artistas que han trabajado en los diferentes programas 
que organiza la dependencia, así lo señaló ayer el funcionario durante la mesa de 
trabajo celebrada con creadores escénicos en el Museo de la Ciudad. “Si no se realiza 
la totalidad de los pagos el 31 de enero ¿qué va a pasar? que a quienes nos ven aquí 
nos van a dar las gracias, así de clara es la disposición de la doctora y jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum”, señaló Suárez del Real. La declaración fue hecha después de que 
un creador escénico preguntó por qué de las 82 personas físicas seleccionadas como 
beneficiarias del sistema de teatros y ocho personas morales, al 31 de noviembre sólo 
se habían finiquitado 15 pagos. CRÓ15 

 REGISTRA DEMORA ENSANCHE DE ACERAS.  El Gobierno de la Ciudad de México 
ofreció entregar Avenida Chapultepec renovada, con banquetas ampliadas, a finales de 
2019, pero las obras continúan y, de acuerdo con encargados de las obras, los trabajos 
terminarán en marzo. Los transeúntes padecen un contraste en la zona, ya que las 
aceras ampliadas en el lado sur, junto a la Colonia Roma, ya están disponibles, pero las 
banquetas al norte, junto a la Juárez, continúan en obras entre zanjas y tierra. Ref 3C 

 USAN CAMELLÓN EN CIRCUITO PARA SALIR A EJES 5 Y 6 SUR. El área verde del 
camellón del Circuito Interior fue transformada en una desincorporación vehicular de Río 
Churubusco. Para desahogar los congestionamientos provocados por la construcción de 
un puente elevado en el Eje 6 Sur, se improvisó esta nueva salida vial. En el cruce de 
Circuito Interior y el Eje 6 Sur, las obras para edificar el puente reducen los carriles 
disponibles, lo que repercute en largos embotellamientos sobre los carriles centrales de 
Churubusco. Ref 1C 

 SEPULTAN EN TRIBUNAL ELECCIÓN DE SINDICATO. El Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje (TFCA) sepultó la posibilidad de que Hugo Alonso sea el 
dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México. De 
acuerdo con un documento del que REFORMA tiene copia, el Tribunal determinó que se 
elegirá un nuevo comité provisional mientras confirma la fecha para una nueva elección. 
El grupo será conformado por máximo 10 sindicalizados y se elegirá en un congreso. 
Éste se encargará de coordinar unos nuevos comicios. Ref 1C 

 “CONFLICTO EN MORENA TIENE SECUESTRADO AL CONGRESO” El presidente 
de la Junta de Condiciones Políticas del Congreso Local Mauricio Tabe Echartea, 
exhorto a la bancada de Morena a resolver a la brevedad su conflicto interno y nombre 
a su nuevo coordinador “porque esto literalmente tiene secuestrados los trabajos de los 
diputados”. Entrevistado declaró que tras la renuncia de Ricardo Ruiz Suarez, el 16 de 
diciembre pasado, la Jucopo solo tiene registrado en Morena como su representarte A 
José Luis Rodríguez Díaz de León. Uni A19 



 AVALAN DIPUTADOS QUE HAYA PSICÓLOGOS EN LAS ESCUELAS. Para evitar 
hechos como el ocurrido la semana pasada en Torreón Coahuila, la Diputación 
Permanente del Congreso de la Ciudad de México aprobó un punto de acurdo 
presentado por la diputada Local del PVEM Alessandra Rojo, para obligar a las 
escuelas de educación básica contar  con psicólogos para detectar y atender conflictos 
que puedan alentar contra la integridad física, encomian intelectual y psicológica en los 
estudiantes así como reforzar el programa Si al desarme si a la paz. Uni A19 

 DENUNCIA CONGRESISTA SUPLANTACIÓN DE IDENTIDAD. La diputada Lourdes 
Paz, de Morena, acusó el uso de su imagen para gestionar créditos del Bienestar, del 
programa del Gobierno federal. La congresista ofreció ayer una conferencia de prensa 
donde acusó que en esta operación se solicitan documentos a su nombre a los 
interesados. "Me alertaban que se estaba pasando una información ofertando 
supuestos créditos del bienestar usando mi imagen", externó. Ref 4C Exc. 17-C 

 RECONSTRUYEN COLEGIO CON FONDOS PRIVADOS. La Fundación Slim entregó 
un nuevo plantel a la Primaria María Curie Sklodowska, dañada por el sismo del 19 de 
septiembre de 2017, por lo que 350 alumnos dejaron de acudir a escuelas temporales y 
regresaron a clases en aulas equipadas con pantallas y tabletas donadas por Samsung. 
"Ésta es la primera escuela nueva, en muchísimos años, y es para ustedes. Hoy 
festejamos, pero hace un año estábamos en la calle, con la presión, algo muy 
importante, porque las actividades de la comunidad, de los maestros, la directora, hizo 
que pidiéramos el apoyo de la Fundación Slim", comentó el titular de la Autoridad 
Educativa capitalina, Luis Humberto Fernández. Ref 3C 

 
TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. POR MÁS que se quemen la cabeza pensando, cada vez está 
más complejo entender el caso de los mercados que se incendian en la Ciudad de 
México. TRAS TRES siniestros en unas cuantas semanas, se ordenó la revisión 
preventiva de las instalaciones eléctricas en estos establecimientos. EN LA PRIMERA 
tanda de inspecciones estuvo el Morelos, ubicado en Eduardo Molina y Herreros, en 
Venustiano Carranza. Y NI eso evitó que ayer... ¡lo alcanzaran las llamas! QUIÉN 
SABE qué dirá el Secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, pero como que 
esa papa ya se está pasando de caliente, ¿no? Ref 2C 

 EL CABALLITO.  FALLA PROCESO EN LÍNEA PARA PAGAR PREDIAL. Aunque 
usted no lo crea, cientos de personas han expresado en redes sociales las dificultades 
que han tenido para pagar en línea sus contribuciones, como el predial, entre otros. 
Nos dicen que, simplemente, no pueden concluir el procedimiento, por lo que algo 
tendrán que hacer la secretaria de Finanzas, Luz Elena González Escobar, y el director 
de la Agencia Digital de Innovación Pública, Pepe Merino, para no hacerle la vida difícil 
a los contribuyentes que quieren pagar. Lo que llama la atención es que esta 
administración ha destacado por diversos medios el proceso de digitalización de 
muchos servicios, para eliminar trámites burocráticos y la corrupción, pero resulta que 
a la hora de la verdad no funcionan. No vaya a ser que por esta situación se les caiga 
la recaudación. ¡Ah, qué muchachos! 

 
 
 
 
 



NACIONAL 

 OFENSIVA OFICIAL PARA ACABAR CON EL OUTSOURCING ILEGAL. Cárcel 
hasta por 20 años a quienes recurran a esa práctica. Crea el gobierno federal grupo de 
trabajo contra esa subcontratación. STPS: en esa línea, 6 mil empresas; evadieron $21 
mil millones al fisco. AMLO: 14 mil firmas despidieron a 60 mil empleados en 
diciembre. La cesantía fue por la baja en la inversión, justifica el sector privado. El 
gobierno federal estableció una coordinación institucional con el fin de acabar con la 
subcontratación laboral ilegal en el país. Aunque el también llamado outsourcing tiene 
opciones legales, quienes recurran a dicha práctica con el propósito de evadir pagos a 
trabajadores o al Servicio de Administración Tributaria zSAT) podrían ser juzgados 
como delincuencia organizada o por defraudación fiscal, con penas hasta de 20 años 
de prisión. Jor 1  Ref 1-A 

 GASOLINA SUBIÓ EN 2019 POR ENCIMA DE INFLACIÓN. Incremento es superior al 
13.6% del indicador. De entre 13 y 19 centavos, alza al iniciar el año.  Los precios de 
las gasolinas Magna y Premium, así como diésel siguen al alza. En un mes —
diciembre de 2019— y los primeros 15 días de este año, acumulan aumentos de 19 
centavos por litro en el caso de la Magna, 13 centavos en la Premium, y 19 centavos 
por litro en el diésel. De acuerdo con información de la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE), los movimientos al alza son constantes. En 2019, los usuarios pagaron 
19.35 pesos —promedio anual nacional— por cada litro de Magna, mientras que en 
2018 su precio promedio anual fue de 18.32 pesos. Uni 1-A 

 PERMITIRÁN ESPIONAJE FISCAL Y ELECTORAL. La propuesta de reforma al 
sistema judicial abre la puerta a que el gobierno intervenga teléfonos para combatir 
delitos fiscales y electorales. “La autoridad judicial federal no podrá otorgar estas 
autorizaciones cuando se trate de materias de carácter mercantil, civil, laboral o 
administrativo ni en el caso de las comunicaciones del detenido con su defensor”, 
señalan los borradores. El cambio consiste en que se quitan los conceptos “fiscal” y 
“electoral” del listado que detalla en qué no pueden autorizarse escuchas. Los 
documentos, cuyas versiones definitivas del Ejecutivo enviará al Senado el 1 de 
febrero, plantean que las víctimas de un delito soliciten cateos, eliminar a los jueces de 
control, retomar la prisión obligatoria para todos los delitos bajo la figura del arraigo y 
que las pruebas consideradas ilícitas por la manera como fueron obtenidas, sean 
valorados por el juzgador.  (Exc. Nota Principal) 

 MEDINA DEJÓ EL CARGO POR INDAGATORIAS. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador dio por hecho que el ex ministro de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), Eduardo Medina Mora, renunció a su cargo por las investigaciones 
abiertas en su contra por la secretaría de hacienda como presunto responsable de 
lavado de dinero, a raíz de una alerta del gobierno de los Estados Unidos de América. 
Aun cuando el presidente de México aseguró que al entrevistarse el año pasado con el 
ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, para abordar el caso, 
indicó que no le comunicó las causas graves por las que Medina Mora renunció al 
cargo en octubre del año pasado.  Exc. 4-A 

 POR “FALTA DE CONSENSO”, SENADO FRENA PROYECTO DE 
SUPERFISCALIA. El sábado se negó a escribir el proyecto de reforma en 
administración de justicia destinado a crear una súper fiscalía por “falta de consenso” 
entre las mando de las instituciones involucradas, como FGR Seguridad y Suprema 
Corte. Ricardo Monreal recibió ayer el jurídico de Presidencia, Julio Scherer, a la titular 
de Gobernación Olga Sánchez y el Fiscal Alejando Gertz, quien anunció que para el 1 



de febrero cuando intente someter de nuevo al paquete al Legislativo, donde cunden 
voces en contra. Mil 1-5 

 LIBERÓ PGR DE PEÑA 83 MDD A COLLADO. En Andorra, Juan Collado era 
sospechoso de lavado y millonarias operaciones con dinero de origen desconocido 
realizadas entre el 2006 y 2015, pero en México fue exonerado por autoridades y 
jueces. En el sexenio de Enrique Peña, la PGR y la Unidad de Inteligencia Financiera 
de la Secretaría de Hacienda exculparon al abogado y resolvieron que no había 
indicios de lavado, ni delitos financieros en sus millonarias cuentas que llegaron a 
Andorra. Ref 1-A 
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JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

PILARES 
 
CON RETARDO. La JEFA DE GOBIERNO reconoció retrasos en los Pilares. - CLAUDIA 
SHEINBAUM señaló que la promesa de inaugurar 150 Pilares en 2019 se prolongó hasta 
febrero de este año. - La meta es contar en 2020 con 300 centros. - En proceso y en 
licitación hay 197 Pilares. - Ayer se inauguró uno en Magdalena de las Salinas.  Ref 1C 
Basta ¡ 11  Gra 7 
 
 

FABRICANTES Y DISTRIBUIDORES DE  PLÁSTICO 
 
'LO QUE SE PROHIBE ES EL PLÁSTICO DE UN USO'. Ante la protesta contra la 
prohibición de plásticos de un solo uso, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, 
planteó sustituir materiales. Previamente, fabricantes y distribuidores de plástico realizaron 
un bloqueo al exterior de la Secretaría de Medio Ambiente, junto a la Plaza Tlaxcoaque, 
donde reclamaron por afectaciones las económicas y laborales. "Eso no cierra el diálogo. 
Vamos a seguir trabajando con ellos (quienes se oponen), reorientando sobre todo a los 
pequeños comerciantes a que entren al uso de otro tipo de materiales", dijo SHEINBAUM. 
Ref 5C Uni 18M Jor 32C Exc 17Com Mil 19C Pre 7 Sol 28C Cro 11 Her 12 Raz 13  

 

 

 



CONTINÚA ENTREGA DE BOLSAS DE PLÁSTICO EN MERCADOS, TIANGUIS, 
COMERCIO AMBULANTE…  Ayer se cumplió el plazo que dio la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, para dejar de dar bolsas de plástico de un solo uso sin ser 
castigados; sin embargo, mercados, tianguis, puestos ambulantes y algunos 
establecimientos como carnicerías, cremerías, recauderías y pollerías… continuaron 
entregándolas. La Cámara de Comercio Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de 
México (Canacope) informó que el 82% de los comercios en pequeño de la CDMX no conoce 
la Ley de Residuos Sólidos que prohíbe las bolsas de plástico, por lo que las sigue 
proporcionando. Por lo anterior, solicitó a la Secretaría del Medio Ambiente local (Sedema) 
familiarizar esta norma para que pueda ser conocida y aplicada de una manera correcta.  Cro 
11M 

FERIA DE CHAPULTEPEC 

MINIMIZA SHEINBAUM FALLO SOBRE FERIA. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, minimizó el fallo de un juez contra la licitación para un nuevo parque, que 
sustituirá a La Feria de Chapultepec. REFORMA publicó que Francisco Javier Rebolledo, 
juez sexto de Distrito en Materia Administrativa, concedió la suspensión provisional en el 
amparo 7/2020, promovido por Operadora de Desarrollo Humano Chapultepec (ODHC). Por 
esto, SHEINBAUM dijo que su Gobierno está al tanto de los actos legales por parte de la 
empresa a la que quitaron el control del espacio ubicado en el Bosque de Chapultepec.  Ref 
1C Exc 17Com Pre 8  Sol 28M 24Horas 9 

REUBICACIÓN DE LA MERCED 

REUBICARÁN A COMERCIANTES DE LA MERCED.  En el mercado de La Merced se 
requiere la reubicación de algunos comerciantes para destinar ese espacio a una zona de 
amortiguamiento por lo que y se está en pláticas con los locatarios. El secretario de Obras y 
Servicios, Jesús Antonio Esteva Medina explicó que ya se llevó a cabo una reunión con el 
alcalde en Venustiano Carranza, Julio César Moreno y con el secretario de Desarrollo 
Económico, Fadlala Akabani para mostrarles exactamente la zona que se requiere confinar. 
La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, destacó que la demolición de la 
zona afectada iniciará una vez que concluyan los estudios en materia de Protección Civil, y 
posteriormente, empezarían las labores de reconstrucción para contar con una mayor 
seguridad en el inmueble comercial. “El daño es mayor, esta zona que fue siniestrada tiene 
que demolerse y reconstruirse. No puede haber una rehabilitación porque, de acuerdo a 
todos los estudios que se hicieron, la losa del techo y las columnas están muy afectadas y 
sería muy riesgoso para los locatarios y visitantes del mercado mantenerlo de esa manera”, 
señaló. Pre 10 

SUTCDMX 

CUOTAS SE DARÁN A FSTSE: CDMX. La Ciudad de México laborara con el directorio de 
transición del Sindicato Único de Trabajadores Capitalino y será al que se le entreguen las 
cuotas, explico la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Ese órgano está 
organizado por la Federación de Sindicato de Trabajores al Servicio del Estado y avalado por 
el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. Uni A19  Her 13 Exc 17Com  

 



CORRESPONDE AL TRIBUNAL RECONOCER A LA DIRECTIVA DEL SUTGCDMX: 
MANDATARIA. Es al Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA) al que le 
corresponde reconocer a la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de 
la Ciudad de México, señaló la titular del Ejecutivo local, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, 
luego de que el líder de los trabajadores de Limpia, Hugo Alonso Ortiz, se proclamó 
presidente del gremio. "Nosotros solamente seguimos lo que es legal. Entonces, en términos 
legales, pues es el tribunal el que nos informa del estatus del sindicato... Finalmente nosotros 
no definimos (si se reconoce o no a tal líder), no es como la Junta Local de Conciliación o la 
Secretaría del Trabajo, es un tema federal", expresó la mandataria. Jor 33C 24Horas 8  

NO  A MOCHILA SEGURA 

RECHAZA CONGRESO PLAN MOCHILA SEGURA. El Congreso de la Ciudad de México 
rechazó reactivar el programa Mochila Segura en escuelas de la capital del país, a casi una 
semana de que un alumno de primaria asesinara a su maestra e hiriera a seis personas, para 
luego suicidarse en un plantel en Torreón, Coahuila.  En votación económica el grupo 
mayoritario de Morena y sus aliados votaron en contra de la propuesta para atender el 
exhorto de la Secretaría de Educación Pública (SEP), al considerar que no se trata de un 
hecho de urgente resolución. Héctor Barrera, legislador albiazul y promovente, se pronunció 
ante la Comisión Permanente en favor de que este programa se aplique nuevamente en la 
capital del país... Pese a la negativa, llamó a la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología 
e Innovación capitalina a iniciar los trámites necesarios para implementar esta revisión de 
mochilas, mientras que solicitó a la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, a diseñar planes de trabajo en favor de la seguridad en las 
escuelas. Raz 15 R.Índigo 8  

HUIDA DE COLLINS 

SHEINBAUM: NADA QUÉ RECLAMAR A GODOY. Aborda la huida de Raymundo Collins. 
Asegura que la fiscalía capitalina está en un proceso de "mejora permanente".  EN EL CASO 
COLLINS, NADA QUÉ RECLAMAR A LA FGJ, DICE LA JEFA DE GOBIERNO. La jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, manifestó que "no tengo nada 
que reclamar a la Fiscalía General de Justicia" local, luego de que ésta no ha logrado cumplir 
la orden de aprehensión en contra del ex director del Instituto de Vivienda capitalino, 
Raymundo Collins Flores, pese a que, según declaraciones de la titular de la dependencia, 
Ernestina Godoy Ramos, se le tenía ubicado. Tras darse a conocer que se solicitó a la 
Interpol emitir una ficha roja para la localización en 194 países del también ex secretario de 
Seguridad Pública local, manifestó que la fiscalía está en un proceso de mejora permanente 
y que será ésta la que tenga que informar de todo este proceso.   Jor 33C Sol 29C  

BICICLETAS NO UTILIZADAS 

PREVÉ SANCIONES. Sobre las bicicletas que costaron 40.5 millones de pesos y no ha 
utilizado la policía, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM dijo ayer que habrá 
sanción para quien resulte responsable. Este diario también dio a conocer que las empresas 
Magistrioni y Bio Bike negaron ser proveedores de la secretaría de Seguridad Ciudadana, 
como ésta la sostuvo.  Exc. 16-C  

 

 



CULTURA Y COMUNIDAD ARTÍSTICA 

AUTORIDADES PROMETEN A ARTISTAS CONTRATO DIRECTO. La tercera mesa de 
trabajo entre la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México y la comunidad artística se 
llevó a cabo ayer en el Museo de la Ciudad de México con poca presencia de artistas, sin 
reclamos y en un ambiente de respeto. Estas mesas se acordaron a finales del año pasado 
luego de una serie de protestas de los artistas por faltas de pago de diversos programas de 
la dependencia a cargo de Alfonso Suárez del Real, como Grandes Festivales y la 
programación del Sistema de Teatros. En diciembre se acordó, en reunión con la JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, que se abordarían diversos temas, como Cultura 
Comunitaria, condonación del Impuesto Sobre Espectáculos Públicos (ISEP), artes 
escénicas, Grandes Festivales y Espacios Culturales Independientes. Uni 32/Cultura Exc 
22Com Cro 15 

 

GOLPEA A ECONOMÍA CAPITALINA 

ESCALADA.  Reconoce Conasami incremento en 26 de 33 productos básicos, pero rechaza 
que ello anule al salario mínimo; el alza más alta es del 16.75%. Pre 1 

RESISTE MINISALARIO LA CUESTA DE ENERO; SUBEN 26 PRODUCTOS. Se golpea la 
economía de capitalinos: PAN- CDMX.  El Presidente del partido albiazul en la CDMX, 
Andrés Atayde, dijo, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, no ha defendido los 
intereses de los capitalinos ante las malas decisiones y caprichos  del Presidente...  Pre 1,4 
 
AUTÓNOMO LOS MÁS VIAJEROS. Los cuatro órganos autónomos de la Capital gastaron 
886 mil pesos en viajes dentro y fuera del país, monto pagado con recursos públicos que se 
les asigno para 2019. Esta licitación los convierte en los antes de la administración local que 
más erogaron en viáticos y comisiones, pese a que la ley pide la reducción al máximo de 
costos en ese rubro. Cifra que supera por mucho a los de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, quien es la representante de todos los habientes de la capital. Ing 20 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
CIUDAD PERDIDA, por Más que una reunión para acordar asuntos del orden legislativo, o 
para tratar de hallar soluciones a los problemas que enfrenta el Congreso de la Ciudad, se 
trató de una junta con carácter intimidatorio; una amenaza, dirían algunos. Se trató de un 
encuentro o de un encontronazo, como usted lo quiera ver, entre la diputada Valentina Batres 
y la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, donde la primera advirtió en tono de 
sentencia que el grupo de Morena en el Congreso que ella lidera aceptaría la decisión que la 
Jefa de Gobierno tomara respecto de quién debería coordinar a los morenos en la Cámara 
local. Jor. 33 
 
 
 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. El pleito interno entre los morenos por la 
coordinación del grupo ya va para un mes y no se ve cómo se resuelva, pues está claro que 
quien gane tendrá una oposición interna fuerte, que seguramente afectará no sólo al 
Congreso, sino también a la propia CLAUDIA SHEINBAUM. Los diputados andan 
preocupados no sólo por saber quién será el nuevo pastor moreno, sino también quién se va 
a hacer cargo de Servicios Parlamentarios, área que se supone dejaría libre Carina Piceno el 
15 de diciembre, pero que le pidieron quedarse hasta mañana viernes. Exc 18C 
 
CUENTA CORRIENTE, por Alicia Salgado. Me llamó la atención que en el proceso para 
elegir al o la sucesor (a) de Carlos Madrid Varela como presidente de la Junta de Asistencia 
Privada para el Distrito Federal se haya “inflado” con “muchas propuestas de mujeres”. Se 
inscribieron 13 mujeres y seis hombres, lo que de suyo muestra el interés femenino, pero eso 
de que “tiren línea” de que el puesto es para mujeres, creo que debió ponerse en la 
convocatoria como ocurre para el IFETEL o la COFECE, y no generar expectativas de que la 
selección será por talento y mejor candidato (a). Esto es una alerta para la secretaria de 
Gobierno de la CDMX, Rosa Icela Rodríguez, y la propia Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, porque no está claro cuántas instituciones de asistencia privada están 
registradas, quiénes reciben fondos, qué tipo de causas amparan, quiénes son las 
donatarias, cuándo hacen la labor altruista y sobre todo, ¡quiénes son los beneficiarios! Exc 
5-Dinero.  
 
RED COMPARTIDA. El PAN en el Congreso de la CDMX se pronunció contra la cancelación 
del programa “Mochila Segura”, y planteó al gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM reactivar la 
medida para garantizar la seguridad integral de la comunidad estudiantil. Pre 2. 
 
LAS CARTAS DE ALAZRAKI, por Carlos Alazraki. PD. SRA. SHEINBAUM: Semana 36 del 
asesinato a mi colaborador a Ely Gutiérrez. 36 semanas sin resolverse este asesinato. 55 
semanas desde que usted tomó protesta como regente de la Ciudad. 55 semanas con el 
despreciable récord nacional de asesinatos, robos y secuestros en esta Ciudad. Y luego se 
pregunta por qué la mayoría de los chilangos gritamos: Mancera… ¿Dónde estás? Uni 7. 
 
PEPE CAPITALINO. Tremendo resbalón del diputado de Morena, Ricardo Fuentes, quien 
ayer en la permanente inscribió una iniciativa con la que pretendía reformar el Reglamento 
de Tránsito de la Ciudad. Lo que seguramente no le dijeron sus asesores y compañeros es 
que esa atribución, la de cambiar la norma, no la tienen los diputados, sino el Jefe de 
Gobierno. La propuesta preveía que se cancelara la licencia a los conductores ebrios que 
ocasionen accidentes que provoquen lesiones graves a otras personas. Nos cuentan que al 
darse cuenta del error, el mismo diputado pidió que se cancelara la presentación de su 
iniciativa, pues alguien le hizo saber que, como diputado, no tiene facultades para modificar 
el reglamento. Habría que recomendarle al morenista leer el Artículo 198 de la Ley de 
Movilidad, que establece que sólo el Jefe de Gobierno puede hacer dichas modificaciones al 
Reglamento de Tránsito. Así las cosas en el Congreso. Cro. 12 
 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULOS  
 
LA GRAN DUDA, por Manuel J. Jauregui. Vaya duda ue han sembrado los analistas 
internacionales al otear el panorama de la inversión en México: ¿hará suficiente el Gobierno 
para reactivar la inversión privada y con ella el crecimiento del PIB por encima del 1% en 
2020? Lo desconcertante es que no parece haber en el Gobierno la menor inquietud. Tomen 
ustedes por ejemplo el tema de la industria de la construcción, ésta es por sí misma el mayor 
creador de empleos en México. Y, sin embargo, nada se hace para estimularla, fuera de que 
la señora SHEINBAUM les haya quitado los candados a los proyectos de construcción en la 
CDMX “un día tarde y un peso corto”. Esto es, cuando ya han muerto, se ha desplomado la 
demanda y está imposible financiarlos. Ref 8 
 
 
LA MEGALÓPOLIS Y LOS RESIDUOS, por Alejandro Ramos. La guerra contra el plástico 
que las autoridades capitalinas han emprendido este año, debería también llevar a un 
replanteamiento estratégico para diseñar un programa de disposición final de residuos a nivel 
de megalópolis. Cada Gobierno dibuja planes para un aprovechamiento mayor de la basura, 
pero por diversos factores no se concretan. Por ejemplo, en la Administración de Marcelo 
Ebrard (2006-2012) se proyectó la creación de cuatro Centros Integrales de Reciclado y 
Energía y no sé concretó ninguno. En el Gobierno de Miguel Ángel Mancera (2012-2018) se 
planeó una planta de termovalorización para incinerar desechos y generar energía eléctrica, 
pero las actuales autoridades capitalinas lo rechazaron. Y ahora, en la Administración de 
CLAUDIA SHEINBAUM se lanzó el plan “Basura Cero”, para disminuir sistemáticamente la 
cantidad de residuos que se envían a los rellenos sanitarios, pero aún no hay resultados y los 
procesos no están claros. 24H. 4 
 
 
LA APORTACIÓN DE LA CIUDAD AL INSABI, por Gabriela Salido. Apenas esta semana, y 
de manera tardía, surgió la respuesta de la 4T a la defensa del Sistema de Salud Pública, 
reflejo del desencanto y el sinnúmero de quejas de usuarios por la pérdida de expedientes, 
falta de médicos, cobros injustificados y la ya característica nula comunicación del estado a 
los beneficiarios del extinto Seguro Popular Juan Antonio Ferrer, responsable y titular del 
nuevo Instituto de Salud para el Bienestar, defendió su encargo en todos los medios de 
comunicación posibles, explicando qué se ha hecho, pero sin mayor justificación que la 
retórica conocida, desgastada y ya hasta odiosa respecto al combate a la corrupción y la 
maravilla de las compras consolidadas que han llevado al desabasto en muchos centros de 
salud en toda la República. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, anunció por otra 
parte la Universidad de la Salud como primera en su tipo en esta capital, y detalló que se 
instalará en la Cuarta Sección del Bosque de Chapultepec, en lo que era la Escuela de 
Ingenieros. Sol 17 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
RESCATAN A PLAGIADA. Una mujer privada de su libertad fue rescatada y su presunto 
plagiario resultó herido la noche del martes, tras una balacera, en la Alcaldía Cuauhtémoc. 
De acuerdo con reportes policiales, una joven pidió ayuda de la Policía, ya que un hombre 
tenía privada de su libertad a su madre, en la Colonia Juárez. "Una joven solicitó el apoyo de 
los uniformados para liberar a su mamá, quien en una llamada telefónica le avisó que un 
hombre la tenía en su departamento, donde la mantenían con sustancias psicotrópicas sin 
permitirle salir", señaló la Secretaría de Seguridad Ciudadana de manera oficial. Ref 6C, Bas 
23, Sol 30. 
 
ATRAPAN A EL PERRO; EXTORSIONABA PARA LA U. Luego de un seguimiento y 
trabajo de inteligencia realizado, en calles de la zona centro, elementos de la Policía de 
Investigación lograron detener a Juan Francisco “El Perro” presunto lugarteniente de La 
Unión Tepito, y encargado de las extorsiones a locatarios en Plaza Meave y otro puntos de 
Eje Central. De acaecen con su expediente, El Perro controlaba a por lo menos, seis jóvenes 
que eran los encargados de cobrar el llamado “derecho de piso” en calle como Madero, 20 
de Noviembre, y Gringa donde sus principales objeticos eran los estacionamientos. Uni A 21 
 
EL AUTO VOLADOR. En camino al trabajo, Raúl vio caer un coche sobre el cofre de su 
automóvil. Era el vehículo de un hombre intoxicado, según reportes, quien manejada por la 
Alcaldía Venustiano Carranza antes de las 08:00 horas. Sin embargo la velocidad, Julio 
cruzo los cinco carriles de Circuito interior hace el Centro de la Ciudad para después 
impactarse contra le muro de contención. Ref 6C, Pre 13, 24H-8, Met 2. 
 
DENUNCIAN ASESINATOS Y EXTORSIONES. Cansados y molestos por la escalada de 
violencia que hay en su contra, así como por los 12 asesinatos que se han registrado en 
contra de sus dirigentes del comercio popular en los últimos meses, y por haberse negado a 
pagar extorsiones o cobro de derecho de piso, el Frente Alternativo para el Trabajo anunció 
que marcharán junto al escritor y poeta Javier Sicilia denominada ‘por la Paz, Justicia y 
Dignidad’. En voz de uno de sus dirigentes, en este caso Alberto Ramos, pedirán a las 
autoridades encargadas de velar por su seguridad y patrimonio “que se pongan las pilas, en 
la Fiscalía General de la Ciudad de México como en la Secretaría de Seguridad Ciudadana. 
Bas 18. 
 
ARROJAN CADÁVER EN TLÁHUAC. El cuerpo de un hombre sin vida, de unos 50 años, 
fue hallado con el rostro cubierto en la calle Las Bombas, Pueblo de Santiago Zapotitlán, en 
Tláhuac, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Al parecer 
el hombre presenta huellas de tortura y fue hallado maniatado. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana informó que elementos de la Policía de Investigación llegaron al lugar para iniciar 
la indagatoria. Bas 23 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
VINCULAN A HIJO DEL OJOS. Alexis Pérez, de 14 años, hijo de Felipe de Jesús Pérez 
Luna "El Ojos", líder del Cartel del Cártel de Tláhuac abatido por la Marina en 2017, y otros 
cuatro adolescentes fueron vinculados a proceso por el secuestro de una mujer. Como 
medida cautelar, un juez decidió continuar con el internamiento en un Centro Especializado 
para Adolescentes en Conflicto con la Ley, y fijó un plazo de 45 días para el cierre de la 
investigación complementaria. Ref. 6-C, Exc. 19-A, Raz. 15, 24 Hrs./9, Met. 6 
 
 
ENCARCELAN A EL OSMAR. Alexis Osmar Flores, de La Unión Tepito, permanecerá en 
prisión, al no cumplir con sus medidas cautelares. El sujeto fue reaprehendido por extorsión y 
narcomenudeo. El Juez decretó que deberá compurgar el resto de su condena, de 3 años, en 
Santa Martha Acatitla. Ref. 6-C 
 
 
CAEN POR ROBAR BEBÉ DE 6 MESES. Dos hombres y dos mujeres fueron detenidos por 
elementos de la Policía de Investigación por sustraer a un bebé de seis meses la semana 
pasada. La Fiscalía General de Justicia informó que la menor fue robada a su madre el 8 de 
enero en la Terminal de Autobuses Pasajeros de Oriente de la Ciudad de México (TAPO). De 
acuerdo con la investigación, la mujer se trasladó a la Ciudad desde Oaxaca por un empleo 
de trabajadora doméstica con la conocida de una amiga. Al llegar a la Central Camionera, 
pidió a la persona para la que trabajaría que sostuviera a su hijo, mientras entraba al baño. 
Pero al salir, no pudo localizar a la mujer ni a su hijo, por lo que pidió ayuda a las autoridades 
y se se activó la Alerta Amber. Ayer, la Policía de Investigación ubicó a cuatro involucrados, 
en la Colonia Doctores, Alcaldía Cuauhtémoc.  Ref. 6-C, 24 Hrs./9 
 
 
PERITO RETIENE A MUJER Y ENFRENTA A POLICÍAS. Un perito de la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de México, identificado como Juan Carlos “Q”, de 57 años,  privó de 
la libertad a una mujer en un departamento de la colonia Juárez, el martes pasado. La hija de 
la víctima llamó a la policía y dijo que había recibido una llamada de su madre diciéndole que 
estaba secuestrada y que la mantenían drogada con somníferos inyectados, por lo que la 
Policía preventiva realizó un operativo. De acuerdo con un parte policial, los agentes llegaron 
al número 47 de la calle Lisboa, donde el vigilante permitió el acceso hasta el tercer piso, en 
el cual se encontraba la víctima. Al abrir la puerta, el presunto agresor los recibió empuñando 
una subametralladora calibre .22 que intentó disparar, pero uno de los agentes reaccionó con 
un disparo que le provocó una lesión en la cabeza, por lo que el perito fue trasladado a un 
hospital. En tanto, los policías observaron a una mujer maniatada y amordazada, quien al ser 
liberada dijo llamarse Ana María. En el departamento fueron encontradas cintas plásticas, 
jeringas, mariguana y medicamentos, como clonazepam. Exc. 16-C 
 
 
 
 
 
 
 



PAREJA DE LA COLONIA DOCTORES SE ROBA A EMILIO. Emilio es un perro bulldog 
que fue robado en las calles de la colonia Roma. Sus captores fueron captados por cámaras 
de seguridad. Se trata de un hombre y una mujer que se llevaron al perro de la estética 
Famous Hair Desingn. Por su parte, el dueño del perro está preocupado y pidió ayuda a las 
autoridades para encortar a su mascota. «Estamos en un momento crítico y lo seguimos 
buscando. Emilio tiene 5 años de edad y ha vivido todo el tiempo ahí, del lugar donde se lo 
robaron, esto pasó en la estética Famous Hair Design. «El perro es café atigrado con blanco 
y es muy famoso en el sentido de que como creció los cinco años en el negocio y es un lugar 
ya muy visitado. Entre turistas y clientes han crecido con él desde bebé». Indicó el dueño. 
Uni. 21, Exc. 16, Pre. 12 
 
 
BALEAN A POLICÍAS EN ALBERCA OLÍMPICA. Dos agentes de la Policía de 
Investigación (PDI) resultaron heridos de gravedad tras ser atacados a balazos por 
delincuentes, a un costado de las instalaciones de la Alberca Olímpica. El ataque ocurrió 
alrededor de las 22:30 horas de ayer sobre la lateral de Circuito Interior, casi esquina con la 
Calle Riff, en Benito Juárez. Los primeros reportes policiacos indican que los agentes, 
quienes se encontraban vestidos de civil, fueron agredidos por delincuentes que viajaban en 
una motocicleta y un automóvil. Los agresores fueron directamente contra los policías David, 
de 25 años de edad, quien resultó con disparos en piernas y abdomen, mientras que Juan, 
de 38, fue herido en un testículo. Las víctimas fueron atendidas por paramédicos de 
Protección Civil y trasladados en ambulancias a un hospital, donde fueron reportados graves. 
Ref. 5-C 
 
 
 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN 
 
 
PROTESTA CANIETI ASIGNACIÓN DIRECTA A TELMEX. La Cámara Nacional de la 
Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la información (Canieti) 
protestó la falta de licitación para el servicio de conectividad de las cámaras del C5 de la 
Ciudad de México. REFORMA publicó el pasado martes, que de acuerdo a José Merino, 
titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), en tres reuniones con la Canieti 
concluyeron que ningún otro operador tenía la capacidad de Telmex para ofrecer las 
condiciones requeridas, por lo que le asignaron de forma directa por segundo año 
consecutivo. "De igual forma, no es posible determinar si el contrato de Ciudad Segura 
genera ahorros para la CDMX, pues éste ha sido asignado de manera directa a la misma 
empresa durante años. Es decir, cualquier ahorro que pudiera ser ofertado por Telmex, sólo 
puede ser medido respecto del propio Telmex, sin la posibilidad de cotejarlo con la oferta de 
otros proveedores", apuntó la Canieti en un documento enviado a REFORMA. Ref 
3/Negocios 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN 
 
 
RECONSTRUYEN COLEGIO CON FONDOS PRIVADOS. La Fundación Slim entregó un 
nuevo plantel a la Primaria María Curie Sklodowska, dañada por el sismo del 19 de 
septiembre de 2017, por lo que 350 alumnos dejaron de acudir a escuelas temporales y 
regresaron a clases en aulas equipadas con pantallas y tabletas donadas por Samsung. 
"Ésta es la primera escuela nueva, en muchísimos años, y es para ustedes. Hoy festejamos, 
pero hace un año estábamos en la calle, con la presión, algo muy importante, porque las 
actividades de la comunidad, de los maestros, la directora, hizo que pidiéramos el apoyo de 
la Fundación Slim", comentó el titular de la Autoridad Educativa capitalina, Luis Humberto 
Fernández. Ref 3C Raz 15 
 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA 
 
 
EN ESPERA EL PROYECTO POLYFORUM SIQUEIROS. De liberarse en lo que resta del 
mes de enero el permiso por parte de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la 
Ciudad de México (Seduvi), continuarían en marzo los trabajos de reconstrucción del 
Polyforum Cultural Siqueiros y sus proyectos alternos, como el edificio que proveerá de 
recursos al recinto para asegurar su permanencia unos cien años y la plaza pública que 
reactivará la vida cultural de la colonia Nápoles. El arquitecto Esteban Suárez, nieto del 
mecenas de David Alfaro Siqueiros, Manuel Suárez Suárez quien levantó el inmueble de la 
colonia Nápoles, el cual se inauguró el 15 de diciembre de 1971 a fin de resguardar "el mural 
más grande del mundo", titulado La marcha de la humanidad, mostró a Organización Editorial 
Mexicana (OEM), los daños que han sufrido las obras del artista nacido en la Ciudad de 
México el 29 de diciembre de 1896, -las cuales pertenecen al estado mexicano-, el mismo 
año que el inmigrante español (nacionalizado mexicano) y benefactor de las bellas artes.  Sol 
45/Cult 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
OTRO MÁS. En menos de dos meses, cuatro incendios han afectados mercados de 
Cuauhtémoc, Venustiano Carranza. Ayer un local de veladoras se incendió en el Mercado 
Morelos dañando 14 puestos más, informaron las autoridades locales. Ref. 1-Cd., Jor. 33-
Foto, Exc. 16-Com., Raz. 3 
 
 
EDITORIAL 
 
MERCADOS, PELIGRO LATENTE. Uni. 12 
 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 
 
 
CONVOCAN A 9 MIL PARA LOS PILARES. El Gobierno de la Ciudad de México abrió la 
convocatoria para contratar a 9 mil trabajadores, entre promotores educativos, deportivos, 
talleristas y trabajadores varios en la Gaceta oficial. El coordinador general de Inclusión 
Educativa e Innovación, Samuel Salinas, informó que los apoyos rondan entre los siete mil y 
nueve mil pesos, por lo que requisitos se pueden buscar en la página de la Secretaría de 
Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI). Her. 13, 24Hrs. 8 
 
 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 
 
 
PRESENTARÁN EXPOSICIÓN SOBRE ZONA ARQUEOLÓGICA DE IZAPA. Algunos de 
los resultados que ha arrojado el estudio de la arquitectura y la conservación de las 
edificaciones de la antigua Izapa, en Chiapas, podrán conocerse a partir de este viernes 17 
de enero en el Museo de Sitio de la Zona Arqueológica de Cuicuilco, al sur de la Ciudad de 
México, en la exhibición De Canto y piedra. Arqueología y conservación en el sitio 
arqueológico de Izapa, Chiapas. 24H-14 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
SON UN RIESGO 30 DE 50 MERCADOS DE LA CDMX. SEDECO detecta instalaciones 
eléctricas en mal estado y diablitos. Autoridades prevén impulsar más sanciones en el 
reglamento. En 30 de los 50 mercados más grandes inspeccionados se ha detectado que las 
instalaciones eléctricas, se encuentras en mal estado, incluso que algunas son ilícitas, revela 
el avance Visitas de Supervisión 50 mercados públicos, de la Secretaria de Desarrollo 
Económico. El documento indica que durante la revisión que se realizaron del 2 al 14 de 
enero, las autorices observaron que las instalaciones eléctricas están operando con sobre 
carga, así como que en la mayoría de los mercados hay cábeles expuestos y en malas 
condiciones con calentamiento de los mismos.  Uni 1-A y 18M, Gra 6 
 
 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 
SEPULTAN EN TRIBUNAL ELECCIÓN DE SINDICATO. El Tribunal Federal de Conciliación 
y Arbitraje (TDCA) sepultó la posibilidad de que Hugo Alonso sea el dirigente del Sindicato 
Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México. El Tribunal determinó que se 
elegirá nuevo Comité provisional mientras confirma la fecha para una nueva elección. Ref. 1-
Cd., Grá. 13 
 
 

ALCALDÍAS 
 
 
NUEVE ALCALDES DE CDMX REPROBADOS. Nueve alcaldes de la Ciudad de México, 
resultaron reprobados en una encuesta realizada por Ranking Mitofsky con la pregunta ¿está 
usted de acuerdo o en desacuerdo en la forma como gobierna su alcalde? En entrevista con 
Grupo Cantón, Roy Campos, responsable de la encuestadora, explicó que la selección de 
alcaldías encuestadas obedeció a la cantidad de población con la que cuentan, es decir, se 
trata de las más habitadas en la capital del país. Campos, agregó que la respuesta de la 
ciudadanía giró en torno a la comunicación y cercanía con sus respectivos gobernantes. Bast 
1 y 8. 
 
FRENA IZTACALCO MEGAPROYECTOS INMOBILIARIOS; CIERRA VENTANILLA. Se 
destacó que ésta es la tercera ocasión en que la Alcaldía realiza estas acciones que buscan 
detener el crecimiento desmedido de grandes complejos habitacionales, el cual se 
incrementó desde hace seis años como consecuencia de la corrupción de administraciones 
pasadas. Dicho cierre se llevará a cabo a partir del 20 de enero, hasta el 17 de julio del 2020 
y obedece a que se tiene conocimiento de que algunas constructoras pretenden realizar 
solicitudes para iniciar diversos proyectos en la demarcación, sobre todo en la colonia 
Granjas México. Pre 8 
 



MEJORAN EL PASO DE PEATONES DE LA OBRERA Y EL CENTRO. Durante una 
jornada del programa Camino Seguro, la Alcaldía Cuauhtémoc llevó a cabo trabajos de 
mantenimiento en las colonias Obrera y Centro, específicamente en el cuadrante que 
conforman las calles Isabel la Católica, Chimalpopoca, Eje Central Lázaro Cárdenas e 
Izazaga, para mejorar la visibilidad de los transeúntes. Ref 2C. 
 
ESTALLA BAR CLAUSURADO EN LA GAM. Luego de la explosión suscitada en el bar Big 
Wings, el cual funciona como “after” a partir de las 6 y hasta “morir”, las autoridades de la 
alcaldía Gustavo A. Madero intentaron ocultar los daños ocasionados a otro local ubicado 
enfrente, cuyos daños ascienden al menos a 40 mil pesos, además de lesiones ocasionadas 
a algunos empleados. Según relataron vecinos, pese a estar clausurado el establecimiento, 
operaba ya que entregaba moches a las autoridades de esa Alcaldía encargadas de regular 
el comercio. Testigos aseguran que el bar, localizado en el número 64-B de la Calle Arica, en 
la Colonia Tepeyac Insurgentes, funciona clandestinamente desde la tarde hasta el día 
siguiente, más o menos como a las ocho de la mañana; antes de esa hora comercializa 
alitas, comentan. Bas 10. 
 
PERSISTE TENDENCIA HOMICIDA AL ORIENTE. En menos de 72 horas la Alcaldía de 
Iztapalapa fue un territorio de balaceras y sangre. Y es que en ese lapso ocho personas 
fueron asesinadas en presuntas venganzas y disputas entre delincuentes. Apenas la tarde de 
ayer, poco después de las 15:00 horas, un hombre de 22 años de edad fue ejecutado de 
cuatro balazos con un arma calibre .45 afuera de un domicilio en la Colonia Citlali. Ref 6C 
 
 
DEMANDAS CIUDADANAS 
 
YO LECTOR. Obras. Exc 9 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Felicita por desalojo en Xochimilco; demandan otro en GAM. Jor 
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